



Effectif classe : 36 élèves (12 Spé Maths - 18 spé Physique - 5 spé SVT).

Présents :

-Mme Jourdan-Caillabere (Proviseur-adjoint), M Pronzato (CPE), Mme Hemon (Maths & Prof. principal), Mme Arnal (Physique-Chimie & Prof.principal), Mme Hewak (philosophie), M. Torres (Histoire/ Géo), M. Fabre (Spé Physique), M. Durbant (Anglais), Mme Bourdon (Espagnol), Mme Nahon (SVT & spé SVT).

- Méline Parent et Louise Vincent (représentantes des élèves).

-Mme Agnello (alex.agnello@free.fr) et Mme Amaladasse (miseryb@hotmail.com) (représentants des parents d'élèves). Le compte rendu ci après a été rédigé par les représentants de parents.

Proviseur adjointe :

La fiche dialogue qui a été remplie a pour objet de vérifier la cohérence des vœux des élèves avec des filières sélectives et non sélectives. Les professeurs ne se prononcent pas sur les choix en tant que tels.

Le mois dernier, mois de l'orientation, beaucoup d'actions ont été menées en ce sens auprès des élèves. Pour rappel, sur l'ENT, page emploi du temps, figurent toutes les informations relatives à l'orientation, dont notamment une fiche sur Parcoursup reprenant toutes les dates clés et des fiches sur les différentes formations (par exemple les fiches licences recensent toutes les universités proposant la licence désirée).

Entre le 20/12 et le 20/01 : ouverture du site d'information de Parcoursup ; il est conseillé aux élèves d'aller y passer du temps pour consulter l'offre de formation, les contenus, les attendus, les débouchés professionnels et les critères d'examen des dossiers.

A partir du 22/01/2019 : saisie des vœux dans Parcoursup.

Il y aura une réunion d'information pour les élèves sur le fonctionnement de la plateforme Parcoursup en janvier, il est important que les élèves l'aient consultée au moins une fois pendant les vacances pour mieux saisir les explications qui seront faites.

Une réunion à l'intention des parents est également prévue.

Le 26/01/2019 : rencontres avec d'anciens élèves d'Hélène Boucher (Bac +2 à Bac+5) ouvertes aux parents.

Conseils :

- relativiser la pression et se préparer à être prêt dans le supérieur.

- aller aux JPO (journées portes ouvertes) des établissements du supérieur, aller à la rencontre des équipes pédagogiques ; les visites des futurs étudiants sont enregistrées et peuvent compter dans la décision d'admission.

- si les parents ont leur mot à dire dans l'orientation de leurs enfants, il est conseillé de ne pas les contraindre et d'écouter leurs envies ; beaucoup d'étudiants se réorientent au bout de la première année.

Réunion parents-profs pour les terminales le 18/12. Mme Nahon ne sera pas présente et s'en excuse ; si besoin, prendre RDV avec elle un autre jour.

Professeurs principaux : Classe dynamique et sérieuse avec une très bonne tête de classe, mais une grande hétérogénéité. Les élèves sont volontaires et impliqués dans leur orientation. Tous ont déjà réfléchi à un projet.

Les deux professeurs principaux se sont partagés la classe en 2 et reçoivent chaque élève en entretien individuel pendant 15 minutes pour parler de l'orientation.

Mathématiques : classe agréable, sérieuse, qui participe en classe. Résultats hétérogènes. Quelques bavardages à la fin du trimestre sont à noter....

Physique Chimie : classe sympathique et dynamique. Résultats hétérogènes et très faibles pour quelques élèves par manque de méthodologie et par accumulation des difficultés

Physique spé : groupe de 18, dynamique quoique fatigué en fin de trimestre. Niveau général bon

Philosophie : classe dynamique et agréable. Les débuts en explication et analyse de texte ont été un peu difficiles et certains ont bien du mal à approfondir et développer, beaucoup à se caler sur le niveau de rigueur attendu. Mais ils sont de bonne volonté et dans une démarche positive.

SVT : classe très sympathique menée par un groupe d'élèves dont le niveau est solide, impliqués et appliqués dans leur travail. Il y a cependant d'autres élèves qui n'ont pas encore acquis des méthodes rigoureuses ou bien qui ont des lacunes. Ils peuvent progresser en suivant les conseils. **BAC BLANC de SVT le 15/12 de 8h30 à 12h00.**

Spé SVT : les résultats sont moyens car la méthode n'est pas acquise. Il faudra appliquer les conseils au pied de la lettre pour progresser.

Histoire/Géo : classe agréable malgré des conditions compliquées avec 2h d'affilées pour un programme très lourd. Les élèves ont réussi les épreuves de type bac en géographie au premier trimestre. Il reste à progresser dans les épreuves d'histoire.

Anglais (M Durbant) : bien. Classe active et motivée.

Spé Math (M. Paulic) : 12 élèves de TS2 suivent la spécialité mathématiques, regroupées avec 24 élèves de TS3. Une bonne implication et un travail sérieux dans l'ensemble. Un niveau solide pour un bon groupe d'élèves mais des difficultés à surmonter pour quelques uns d'entre eux.

Espagnol (Mme Bourdon) : Un groupe très sérieux dont le travail est tout à fait satisfaisant globalement. Un niveau général bon voire excellent.

Allemand (Mme Barnwick) : Le groupe d'allemand composé de ces élèves est très agréable et il y règne une ambiance positive. Le niveau est assez hétérogène et certains élèves devraient rattraper leurs lacunes.

Section Espagnol Maths (Mme Izquierdo) : un groupe agréable et sympathique. Une participation orale à généraliser cependant.

EPS (M. Pignal) : Groupe agréable et dynamique, le travail est sérieux et les résultats satisfaisants, dans l'ensemble. Le cycle volley a dû être programmé au gymnase de M. Hilsz, ce qui présente l'inconvénient de réduire de 20% le temps de pratique, même si les élèves se rendent directement à 8h sur l'installation.

Latin (Mme Weill Engerer) : un groupe sympathique et de très bon niveau.

Information du CPE

Inquiétude surtout pour 2 élèves. Sinon, la classe est assidue et ponctuelle plus que la moyenne.

Intervention des élèves : Bonne ambiance. Au début, il y avait 3 gros groupes, mais maintenant tout le monde se parle et s'entend bien à l'exception de 2 élèves assez absents et distants.

Intervention des parents :

Taux de retour des parents plutôt élevé : les parents sont dans l'ensemble inquiets et surpris de la baisse des moyennes du pôle scientifique, notamment en mathématiques. Une telle baisse est-elle générale aux terminales ? Ceci déstabilise les élèves : à un moment où les projets d'orientation ont bien mûri, de telles moyennes remettent parfois en question les projets. Les délégués parents ont rencontré les professeurs principaux en amont du conseil pour leur faire part de ces retours. L'adjointe au proviseur explique qu'une moyenne est toujours considérée en fonction de la moyenne de la classe, que la progression d'un trimestre à l'autre est aussi très importante, ainsi que les appréciations. D'autre part, les épreuves anticipées de français sont prises en compte dans l'étude des dossiers. Néanmoins, il est vrai qu'il y a une marche entre la première et la terminale S.

Demande d'avoir les notes de philosophie et physique au fur et à mesure dans l'ENT. Le professeur de philosophie n'est pas à l'aise avec la pratique de l'ENT. De plus, ceci lui a permis par exemple de ne pas compter un devoir qui avait été catastrophique pour tout le monde au premier trimestre.

	MATHS	MATS SPE	PHYS	PHYS SPE	SVT	SVT SPE	H/G
	Mme Hemon	M.Paulic	mme Arnal	M.Fabre	Mme Nahon	mme Nahon	M. Torres
Moy générale	10	10,48	11,59	14,36	12,84	11,7	14,97
+ basse/+haute	De 2 à 17	De 1 à 17,5	De 5,6 à 17,4	De 10 à 17,5	De 4,33 à 17,73	8,75 à 14	De 8,67 à 17,75
	PHILO	ANGLAIS	ANGLAIS EURO	ALLEMAND	ESPAGNOL	ITALIEN	LATIN
	Mme Hewak	M.Durbant	M.Longagnani		Mme Bourdon	Mme Gatule	Mme Weil Engerer
Moy générale	10,43	14,39	12,14	13,35	13,38	15,58	17,05
+ basse/+haute	De 7,4 à 13,5	De 12,50 à 16,5	De 9,50 à 17	De 7 à 20	De 8 à 16,62	De 13 à 19	De 15,7 à 18,5